



PRÉSERVER l'efficacité des antibiotiques, LIMITER l'émergence des bactéries multirésistantes

Les antibiotiques ont permis de sauver des millions de vies.

Mais leur usage trop fréquent et parfois inadapté a favorisé l'émergence de la résistance des bactéries, responsable d'une augmentation des décès par infections bactériennes.

Cette situation remet en cause certains progrès médicaux : prothèses articulaires ou cardiaques, transplantations, chimiothérapies anti-cancéreuses, traitements des prématurés et des patients de réanimation.

Il est urgent de s'engager individuellement et collectivement dans des actions simples dont l'efficacité est démontrée. La somme des engagements individuels permettra d'inverser cette tendance.

C'est pourquoi nous nous engageons dans l'intérêt des patients à :

- **Ne prescrire les antibiotiques que dans les situations où ils ont fait preuve de leur efficacité**
- **Suivre les recommandations** en termes de :
 - > choix de la molécule ;
 - > utilisation de posologies adaptées ;
 - > respect des durées de traitement ;
- **Faire appel aux référents antibiotiques et prendre en compte leur conseil** devant toute situation pouvant poser un problème d'optimisation d'un traitement antibiotique ;

CHU de Nice	Recours rapide : Dr Cua, Courjon, Demonchy, Mondain, Roger	04 92 03 96 88
CHG Antibes	Dr Eric Denis	04 97 24 80 49
CHG Cannes	Dr Matteo Vassalo	04 93 69 72 11
CHG Draguignan	Dr Anaïs Mothes	04 94 60 51 18
CHG Grasse	Dr Cédric Etienne	04 93 09 54 35
CHG Fréjus	Dr Pascal del Giudice	04 94 40 25 56 / 22 00
CHG Monaco	Dr Sylvie Chaillou	00 377 99 99 55 04
CHG Hyères	Dr Stéphane Chadapaud	04 94 00 27 89 / 24 69

Février 2017

Pr PM Roger,

Pour le Réso-InfectiO-PACA-Est

